
〇 意見をもらったテーマ

テーマ➀ こどもが市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと

テーマ② 放課後や休日に過ごしたい場所

〇 市の職員が意見を聴きに訪問した小学校

仙波小学校 大東西小学校 高階北小学校

※五十音順

意見聴取の実施
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資料４



テーマ➀ こどもが市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと

みんなからもらった意見と川越市の考え

みんなからの意見 川越市の考え

➀

・ホームページで意見を募集する

のもいいと思います。

・学校内に市に意見を出せるポス

トを作って、定期的に市役所に

届ければいいと思います。

市職員が学校に行ったときに紹介した「川越市こどもホームページ こど

もたんけんたい」の中に「こどもオンライン意見箱」を作りました。

そこから意見を出すことができますので、ぜひ学校のクロームブックを

使って、たくさんの意見を出してください。

また、学校内にポストを設置するのも、とても良いアイディアと思います。

これからもみんなが意見を出しやすくなるよう、ポストを含めて色々な方

法を考えたいと思います。
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みんなからの意見 市の考え

②

・学校に市の職員が来てくれたら意見を

出しやすいです。

・月１回、代表委員会を昼やすみに行っ

ているので、そのタイミングで市職員

が学校に来てくれたら直接意見を言う

ことができると思います。

令和７年～令和１１年の５年間で、市職員が市内の全ての小学校に

行って、みんなから意見を聴かせてもらいたいと思っています。

その時は、またみんなから色々な意見を聴かせてください。

みんなからもらった意見と川越市の考え

テーマ➀ こどもが市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと
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テーマ② 放課後や休日に過ごしたい場所

みんなからの意見 市の考え

③

・アンケートに回答するとき、紙では

なく、クロームブックのほうが回答

しやすいです。

・アンケートは、選択式のほうが回答

しやすいです。

「川越市こどもホームページ こえどたんけんたい」の中の「こども

オンライン意見箱」は、選択式がメインのアンケートとなっていて、

クロームブックで回答することができます。

それ以外でアンケート調査を行うときにも、みんなからの意見を参

考にして、できるかぎり、「選択式」で答えられるようにします。

みんなからもらった意見と川越市の考え
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テーマ② 放課後や休日に過ごしたい場所

みんなからの意見 市の考え

④

公園でボール遊びがした

いです。

市内の全ての公園でボール遊びが禁止されている訳ではありません。

しかし、ボール遊びができる公園であっても、公園にいる周りの人の迷惑となら

ないようにして、みんなが気持ちよく遊ぶことができる公園にしていきましょう。

⑤

こどもだけで行けるよう

に、学校や家の近くに居

場所を作ってほしいです。

みんなの意見をもとに、家や学校の近くにある公民館などの公共施設を開放し、

そこでみんなが勉強をしたり、自由に過ごしたりできるように準備を進めていま

す。

みんなからもらった意見と川越市の考え
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〇 意見聴取のテーマ

テーマ➀ 市役所へ出したい意見について

テーマ② こどもが市役所へ意見を出しやすくするための方法について

テーマ③
「川越市こどもホームページ こえどたんけんたい」にどんな
コンテンツがあったら良い？

テーマ④ 放課後や休日に過ごしたい場所について

霞ケ関東中学校 福原中学校 富士見中学校

※五十音順

意見聴取の実施

〇 意見聴取を実施した中学校



テーマ➀ 市役所へ出したい意見について

皆さんからの意見 川越市の考え

➀

・自習室がほしいです（図書室は

読書でしか使えない）。

・友達とおしゃべりできるなど、

自由に過ごすことができる場所

がほしいです。

皆さんの意見をもとに、家や学校の近くにある公民館などの公共施設を開放

して、勉強や自由に過ごせる「居場所」として使えるように準備を進めてい

ます。

これからも皆さんの意見を聴いて居場所づくりに取り組んでいきます。

②

昼休みに体育館を開放してほしい

です。夏だとグラウンドで遊ぶに

は暑すぎるし、雨の日も体を動か

して遊びたいです。

体育館で皆さんだけで遊んでいるときに何かトラブルが起きた際、近くに見

守る大人がいなければ、皆さん自身がケガをしたり、誰かをケガさせてしま

うかもしれません。

そのため、皆さんを見守る大人が必要ですが、先生たちは忙しくて、体育館

で遊んでいる皆さんを見守ることが難しいです。また、先生以外の大人を見

つけるとしても、どんな人が適しているのか、トラブルが起きたときにどう

対応するかなど、課題が多くありますので、これらを考えるための時間が必

要だと考えています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

③

技術室と武道場にエアコ

ンを設置してほしいです。

技術室については、現在、エアコン設置に向けて進めています。

また、武道場のエアコン設置については、皆さんからの意見をもとに、これから検討

していきます。

④

楽器が古いので新しくし

てほしいです。（音が悪

い、個人では高価で買え

ない）。

川越市では、毎年１年間で使える予算（お金）を話し合って決めています。この予算

を使って学校の楽器などを購入しますが、予算には限りがあります。その限られた予

算を、学校関係だけでなく、道路の修理や医療・介護といった医療福祉などにも使わ

なければなりません。

皆さんの希望を決して無視するわけではありませんが、限られた予算の中で、皆さん

の希望や、緊急性が高い事業などとのバランスを考えながら進めていきたいと考えて

います。

なお、川越市は令和４年から「楽器寄附ふるさと納税」に参加しており、皆さんの要

望をもとに、使われなくなった楽器の寄附を全国から受け付けています。今後も皆さ

んが希望する楽器を使えることができるよう、いろいろな方法を考えていきたいと思

います。

テーマ➀ 市役所へ出したい意見について

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑤

ウェスタ川越は大ホール１つ

しかなく、気軽に演奏できる

多くの小ホールが市内にあれ

ば嬉しいです。

ウェスタ川越は、リハーサル室を小ホールとして利用することができます。ま

た、練習などで使用できる音楽室もありますので、ぜひ利用してみてください。

そのほか、市内では、小規模ホールとしてクラッセ川越、北部地域ふれあいセ

ンター、東部地域ふれあいセンター、名細市民センター、大東市民センターの

多目的ホールがあります。また、川越市やまぶき会館、川越西文化会館(メル

ト)、川越南文化会館(ジョイフル)の３館では、リハーサル室を利用することが

できます。

⑥

道端にたばこの吸い殻や、空

き缶がよく落ちています。特

に川越まつり後はひどいです。

道端のゴミを減らすため、一

定区間ごとにゴミ箱の設置を

検討してほしいです。

ゴミがない街は気持ちが良いですね。

ゴミ箱の設置については、観光客等によるごみのポイ捨て防止対策として、

「川越クリーンアップ委員会」等により、市内２ヶ所にスマートゴミ箱が設置

されました。川越市ではこうした取組を支援しています。

また、川越まつりのときには、ゴミ箱を増やし、まつりの翌日の早朝には掃除

しています。

これからもゴミがないきれいな街になるよう取り組んでいきます。

テーマ➀ 市役所へ出したい意見について

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑦

菓子屋横丁の周辺道路や大正浪

漫夢通りでは、車や自転車など

の交通量も多い中、多くの観光

客が歩いていてとても危険だと

思います。

川越市では「北部市街地交通対策」に取り組んでいて、関係する地域の人たち

と話し合いをしています。その中で、一番街を交通規制することについては、

「歩行者にとって安全が確保されて良い」という肯定的な意見がある一方で、

「近くの道路が渋滞してしまう」とか「地域の住民にとって不便になる」とい

う否定的な意見もあります。

今年は混雑する５月と１１月の連休に一番街で歩行者天国を試行的に行い、地

域への影響や効果などを検証する予定です。

これからも地域の皆さんや観光客など、歩行者が安全に過ごせる街になるよう

取り組んでいきます。

テーマ➀ 市役所へ出したい意見について

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ② こどもが市役所へ意見を出しやすくするための方法について

皆さんからの意見 市の考え

⑧

ポスターを貼って周知したらいいと

思います。（学校内の掲示コーナー

など）

皆さんの意見をもとに、市役所に意見を出すことができることを周知す

るためのポスターを作成し、市内の小学校・中学校・高校の学校内に貼

ることを考えています。

⑨

自分たちで市役所に行くのは緊張す

るし、市役所に行くぐらいなら遊び

に行く方がいいです。そのため、市

役所に行って意見を出すのではなく、

学校単位で意見をまとめる方法が良

いと思います。

各学校において学校内の皆さんの意見をまとめる方法はとても良い方法

だと思います。他の学校にも協力してもらえるかを確認して、検討した

いと思います。

また、皆さんに市役所を身近に感じていただき、気軽に来てもらえるよ

うな場所となるよう、環境づくりや職員の対応を心がけたいと思います。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ② こどもが市役所へ意見を出しやすくするための方法について

皆さんからの意見 市の考え

⑩

YouTubeやTikTok等のショート

動画を用いて、市役所の様子

を動画で紹介すれば親近感が

沸き、市役所を身近に感じら

れて意見を出しやすくなるの

ではないかと思います。

川越市では「川越市広報戦略」を作成し、市内外の人たちに情報を伝えるた

めに、YouTubeなどを使った動画での情報発信を充実させることとしています。

皆さんの意見を参考にしながら、魅力的な動画を作り、親近感が沸き、市役

所を身近に感じられるよう取り組んでいきたいと考えています。

⑪

学校に市の職員が来てくれた

ら意見を出しやすいです。

皆さんの意見をもとに、令和７年～令和１１年の５年間で、市の職員が川越

市内の全ての中学校を訪問して、皆さんから直接、意見を聴かせてもらうこ

ととしました。

市の職員が訪問した時には、色々な意見を聴かせてほしいと思っています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ② こどもが市役所へ意見を出しやすくするための方法について

皆さんからの意見 市の考え

⑫

・ネットから意見を出すことができれば言いや

すいです。

・自分が意見を言ったことで変わったことが見

えると、次にまた意見を言いやすいし、それ

を見た他のこどもも意見を言いたくなるので

はないかと思います。

・先生を通じて市役所の担当者に意見を伝える

のではなく、ダイレクトに意見を言える環境

があればいいと思います。

・「市に意見があれば言ってください」といっ

た自由な意見を求められるよりも、テーマを

絞って意見を求められたほうが言いやすいで

す。

市の職員が学校に行ったときに紹介した「川越市こども

ホームページ こどもたんけんたい」が、昨年１２月から

オープンしています。

このホームページでは、「こどもオンライン意見箱」を設

置し、特定のテーマについて意見を募集しています。ここ

で出した意見は市の職員に直接届くので、ぜひ学校のク

ロームブックなどを使って、「こどもオンライン意見箱」

から意見を出してください。

また、皆さんからもらった意見や、それに対する市の考え

方などを「川越市こどもホームページ こえどたんけんた

い」に掲載する予定です。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ③ 「川越市こどもホームページ こえどたんけんたい」にどんなコンテンツがあったら良い？

皆さんからの意見 市の考え

⑬

・今川越にいる生き物、昔いた生き物などを掲載し

たページ。

・川越の歴史について掲載したページ。例えば、川

越市が合併する前の状況や、これまでの変遷など

が知りたいです。また、現在の様子と昔の様子を

比べた写真があれば見てみたいです。

・川越出身の有名人について紹介するページ。

・おすすめスポット、娯楽施設、市役所職員のおす

すめのお店等も興味があります。

・川越ゆかりのＶチューバーがいるので、コラボし

た動画を掲載してもいいと思います。

・せっかくご当地キャラとして「ときも」がいるの

に見ることが少ないので、例えば「ときもが〇〇

やってみた」動画を流せば面白いと思います。

昨年１２月２４日より、「川越市こどもホームページ

こどもたんけんたい」を公開しています。

皆さんからの意見を参考にしながら、ホームページをよ

り良いものにしていきたいと考えています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ④ 放課後や休日に過ごしたい場所について

皆さんからの意見 市の考え

⑭

・図書館で自習してもいいというこ

とがわかるように掲示してほしい

です。

・図書館の自習スペースの空き状況

がWEB等でわかると良いです。

図書館での自習については、「川越市立図書館ホームページ」の「よく

ある質問」に情報が載っています。全ての図書館ではありませんが、中

央図書館の「読書室」、高階図書館の「調査・研究席」、川越駅東口図

書館２階の「学習席」では自習ができますのでどうぞご利用ください。

また、スペースの空き状況をリアルタイムでWEB上に公開することにつ

いて、現状では空き状況を常に把握することができないため、対応は難

しいと考えています。

⑮

大型ショッピングモールやレジャー

施設などの娯楽施設がほしいです。

大きな商業施設やレジャー施設を川越市に呼び寄せるためには、その会

社が川越市に出店したいと思っていることが前提となります。それに加

え、施設ができることによる影響（地域の商店街や、人や車の流れが変

わることによる交通への影響など）を慎重に検討する必要があるなど、

実現するまでにクリアしなければいけない課題は多くありますが、まず

は川越市に出店したいと思えるような魅力のある市にしていきたいと考

えています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ④ 放課後や休日に過ごしたい場所について

皆さんからの意見 市の考え

⑯

ボールを使って遊べる公園が

できると嬉しいです。

川越市内の全ての公園でボール遊びが禁止されている訳ではありません。

しかし、ボール遊びができる公園であっても、公園にいる周りの人の迷惑とな

らないようにして、皆さんが気持ちよく遊ぶことができる公園にしていきま

しょう。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



〇 意見聴取のテーマ

テーマ➀ こどもが市役所へ意見を出しやすくするための方法について

テーマ② 放課後や休日に過ごしたい場所について

テーマ③ 将来についての不安と、市役所にサポートして欲しいこと

意見聴取の実施

〇 意見聴取を実施した学校

市立川越高等学校 市立特別支援学校

※五十音順



テーマ➀ こどもが市役所へ意見を出しやすくするための方法について

皆さんからの意見 川越市の考え

➀

そもそも市役所に意見を出せる

ことを知らないので、ポスター

等でそのことを周知した方がい

いと思う。

意見を参考にして、各学校にポスターを掲示することとしました。

また、昨年１２月からこどもを対象とした「川越市こどもホームページ こ

どもたんけんたい」を公開しており、同ホームページ内に「こどもオンライ

ン意見箱」を設置しました。このオンライン意見箱では、一定期間ごとに

テーマを設定し、そのテーマに沿った意見を出すことが出来るようになって

います。

こどもを対象としたホームページではありますが、高校生の皆さんからも意

見を出していただくことは可能ですので、ぜひホームページからたくさん意

見を出してください。

②

匿名のほうが意見を出しやすい

と思う。

「川越市こどもホームページ こえどたんけんたい」内の「こどもオンライ

ン意見箱」において意見を出す際には、氏名などの情報を記載する必要はあ

りませんので、気軽に意見を出すことができます。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ➀ こどもが市役所へ意見を出しやすくするための方法について

皆さんからの意見 川越市の考え

③

対面で意見を聴いてくれると

きには、職員が笑顔で対応し

てくれるなど、意見を言いや

すい雰囲気にしてほしいです。

令和７年～令和１１年の５年間で、川越市内の全ての学校に市職員が訪問して、

皆さんから意見を聴かせてもらう予定にしています。皆さんの学校を訪問する際

には、職員が皆さん笑顔で、意見を出しやすい雰囲気を作りたいと思います。

④

ＬＩＮＥやアンケート形式だ

と意見を言いやすいです。

皆さんの意見をもとに、ＬＩＮＥなど、皆さんにとって身近なものを使って意見

を出せるように考えていきます。

また、市職員が学校に行ったときに紹介した「川越市こどもホームページ こど

もたんけんたい」が、昨年１２月からオープンしており、そのホームページの中

に「こどもオンライン意見箱」を作りました。

そこからも意見を出すことができますので、ぜひたくさんの意見を出してくださ

い。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑤

電車内や駅のホームなどの広告を利

用して、こどもでも市役所に意見を

出すことができることを周知すれば、

こどもに届くのではないかと思う。

意見を参考にして、川越駅の掲示箇所など、多くの人の目に留まる場所

に可能な限りポスターを掲示したいと考えています。

テーマ➀ こどもが市役所へ意見を出しやすくするための方法について

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑥

・放課後ちょっと友達と集まっ

ておしゃべりできる場所がほ

しい。

・自習スペースがほしい。

皆さんからの意見を参考にして、家や学校の近くにある公共施設（公民館

等）を開放し、勉強など、自由に過ごすことができる場所として、提供する

ことができるように調整を進めています。

⑦

大型のレジャー施設や商業施設

など、遊べる場所があったら便

利だと思います。

大きな商業施設やレジャー施設を川越市に呼び寄せるためには、その会社が

川越市に出店したいと思っていることが前提となります。それに加え、施設

ができることによる影響（地域の商店街や、人や車の流れが変わることによ

る交通への影響など）を慎重に検討する必要があるなど、実現するまでにク

リアしなければいけない課題は多くありますが、まずは川越市に出店したい

と思えるような魅力のある市にしていきたいと考えています。

テーマ② 放課後や休日に過ごしたい場所について

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑧

・競技カルタを行える場所（気

軽に使える畳の部屋）があれ

ば嬉しいです。

・人が少ない（静かな）場所が

ほしいです。

利用料金が掛かってしまいますが、公民館の和室を利用することができます。

また、皆さんの意見をもとに、家や学校の近くにある公民館などの公共施設

を開放して、勉強や自由に過ごせる場所として使えるように調整を進めてい

ます。

⑨

大型ショッピングモールやレ

ジャー施設などの娯楽施設がほ

しいです。

大きな商業施設やレジャー施設を川越市に呼び寄せるためには、その会社が

川越市に出店したいと思っていることが前提となります。

そのため、川越市に出店したいと思えるような魅力のある市にしていきたい

と考えています。

テーマ② 放課後や休日に過ごしたい場所について

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑩

サッカー場があったら嬉

しいです。

市内にはサッカー場が少ないですね。

サッカー場を作るためにはたくさんの土地が必要です。街中にはそういった土地を

見つけることは難しいですが、皆さんからのたくさんの意見が集まれば実現できる

かもしれません。また、作る場合には、たくさんのお金が必要となることやその地

域の人たちの意見を聴いたりする必要があります。これらを解決するには多くの時

間がかかりますが、皆さんからの意見はその第一歩だと思います。

なお、現在、安比奈親水公園陸上競技場サッカー場、上戸緑地サッカー場などがあ

りますので、利用してみてください。

⑪

色々なジャンルの本が読

める図書館だと嬉しいで

す。（蔵書を増やしてほ

しい。）

図書館では、皆さんが読みたくなるような色々なジャンルの本を用意し、新しい本

を購入して、蔵書を増やすように努力しています。でももしも読みたい本が図書館

に置いていないときは、「リクエスト」や「予約」ができます。ぜひ利用してみて

ください。

テーマ② 放課後や休日に過ごしたい場所について

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ③ 将来についての不安と、市役所にサポートして欲しいこと

皆さんからの意見 市の考え

⑫

川越市の今のホームページは、必要な情報

がどこにあるのかわかりづらい。

「川越市こどもホームページ」の開設と同じタイミングで、川

越市の公式ホームページもリニューアルしています。

リニューアル後のホームページを見ていただいて、気づいた点

などがあれば、ぜひまた意見をください。

【将来についての不安】

・就職先で長く仕事を続けられるか

・一人暮らしをうまくできるか

・独り立ちした時のお金の使い方

【市役所にしてほしいサポート】

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

・一人暮らしを始める時に金銭的に自立した生活ができるか

・税金などの各種制度についての知識

・職場などでの人間関係



テーマ③ 将来についての不安と、市役所にサポートして欲しいこと

皆さんからの意見 市の考え

⑬

・相談できる場所がわからないので、

インスタ、X、LINE等で発信して

いく必要があると思う。

・気軽に相談できる場所があったら

安心できます。（電話よりLINEの

方が相談しやすい。）

・進路指導の際に各種相談先の説明

もしていますが、漢字も多く、ま

た言葉も難しいと感じています。

LINEで個別に相談先の案内が届け

ば、その情報を元に相談しやすい

と思います。

現状、川越市公式ラインアカウントの基本メニューに「相談」のタブが

あり、そこをタップすれば各種相談の案内が出てきます。

一人ひとり個別にLINEで相談に関する案内を送ることについては、皆さ

んからの意見を参考にして、これから検討していきます。

ＳＮＳでの情報発信については、皆さんからの意見を参考にして、これ

から検討していきます。

「川越市民のしおり」相談窓口ページ 抜粋

https://www.city.kawagoe.saitama.jp/_res/projects/default_project/_page_/001/006/161/5.pdf

【市役所にしてほしいサポート】

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

https://www.city.kawagoe.saitama.jp/_res/projects/default_project/_page_/001/006/161/5.pdf


〇 意見聴取のテーマ

テーマ➀ 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

テーマ② 授業がない日や休日の過ごし方、および過ごしたい場所

テーマ③ 将来の不安や、希望する市からのサポート

テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

テーマ⑤ ヤングケアラーへの支援

〇 意見聴取を実施した大学

尚美学園大学 東京国際大学 東邦音楽大学 東洋大学

※五十音順

意見聴取の実施



テーマ➀ 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

皆さんから頂いた意見と川越市の考え

皆さんからの意見 川越市の考え

➀

・学校に声をかけて学生を集めてもらい、

そこで意見を聴くのが良いと思う。

都内では、年２回ほど区内中学校の生

徒会を集めて報告会を行っていると聞

いたことがある。

・小学校などに定期的に行き、フランク

な感じで遊具の希望とかを聞いてみる

と良いかと思う。

・急に大人（職員）が来てもなかなか上

手く意見を言うことは出来ないと思う。

継続的に繋がり、定期的に意見を聞く

のが良いと思う。

各学校の御協力のもと、令和７年度～令和１１年度の５年間で川越市

内の小学校～大学に市職員が訪問して、今回と同様に意見を直接聴か

せいただく予定としています。皆さんの大学を訪問する際には、また

ぜひ色々な意見を聴かせていただきたいです。

意見を参考に、特に小学生や中学生から意見を聴取する際には、意見

を言いやすい雰囲気づくりに心がけたいと思います。



テーマ➀ 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

皆さんからの意見 川越市の考え

②

・こどもでも市へ意見が出せることや、こど

もホームページの存在について、学校内で

のポスターの掲示やSNSを使って周知した

ほうがいいと思う。

・そもそも「どこに」、「どのように」意見

を出せば良いか分からないため、そのあた

りを周知し、市役所を身近に感じてもらえ

るようにすれば良いと思う。

・オンラインでスマホから気軽に意見を出せ

れば良いと思う。

・自身が出した意見が反映されたかどうかが

分かれば、こども達は更に意見を出したい

と思えるのではないか。

市職員が大学を訪問して意見聴取を行った際に紹介しました

「川越市こどもホームページ こどもたんけんたい」を昨年１

２月に公開し、その中に「こどもオンライン意見箱」を設置し

ています。

この意見箱では、一定期間ごとにテーマを設定し、そのテーマ

に沿った意見を出すことが出来るようになっており、スマホや、

市内の小中学校で児童生徒に貸与しているクロームブックから

も意見を出すことができます。

また、いただいた意見を参考にして、こどもホームページやこ

どもオンライン意見箱で意見を募集していることを周知するた

め、各学校にポスターを掲示することとしました。

意見箱で出た意見と、市職員が学校を訪問して直接聴取した意

見、また当該意見への市の考え方とを併せて「こどもホーム

ページ」に掲載することで、こども達にフィードバックする予

定としています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ➀ 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

皆さんからの意見 川越市の考え

③

こどもへの意見聴取を行う際に、市職

員とこどもの間に大学生が入っても良

いと思う。大学生が間に入ることで、

こどもが考えを言いやすくなるかもし

れないし、大学生にとっても良い経験

にもなると思う。

川越市としましても、意見聴取についてはまだ試行錯誤しながら行っ

ているというのが現状です。

いただいた御提案を含めて様々な手法を検討したいと思いますので、

実施する際には、ぜひ御協力をお願いします。

④

授業の一環で、市職員と一緒に「まち

づくり」について考える時間があれば

良い。

川越市と市内大学との連携に関する基本協定を締結していますので、

当該協定のもと、実施可能だと考えています。

一方で、講義内容やカリキュラムについては、担当教員や学内の教務

担当で決められているものと思いますので、まずは大学内において担

当教員等に御相談いただければと思います。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ➀ 市役所へ意見を出しやすくするために必要なこと・必要な環境

皆さんからの意見 川越市の考え

⑤

市が施設を新たに建設するときは

住民に意見募集を行っているかも

しれないが、若者にも聞いてほし

い。

施設を建設する際、若者にフォーカスした意見募集は行ってはいませんが、

地域住民等を対象とした説明会を行っており、地域住民には当然ながら若

者を含んでいるところです。

また、施設の建設関係ではありませんが、過去には、施策に若者の声を反

映させるため「二十歳のつどい」の実行委員会メンバーと意見交換をした

ケースもあります。

いただいた意見を参考にして、今後、意見募集する際には若者にも積極的

に周知を行う等、若者からも意見をもらえるように工夫したいと思います。

⑥

例えば、図書館にイベントブース

を設ける等、施設を複合化し、公

共施設がもっと身近に感じられる

場所になったら良いと思う。

中央図書館では展示室や視聴覚ホールでイベントを行った実績があります。

意見を参考にして、市民の方々に図書館をより身近に感じていただけるよ

う、今後もイベント等を積極的に実施していきたいと考えています。

また、今後新たに施設を作る場合には、多くの人に意見を聴き、施設の複

合化など、市民が利用しやすく、身近に感じられる施設となるよう検討し

たいと考えています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑦

・エアコンが効いたフリースペースで、

勉強や会話などできる屋内施設がある

といい。

・自習室が整備されれば図書館も利用す

ると思う。電源としきりがあり、Wi-Fi

も使えると尚良い。またアプリなどで

空席状況が事前にわかるとありがたい。

皆さんからの意見を踏まえて、現在、公共施設（公民館等）を開放

し、勉強など、自由に過ごすことができる場所として利用できるよ

うに調整を進めています。

また、全ての図書館ではありませんが、図書館で自習することは可

能（「川越市立図書館ホームページ」の「よくある質問」に掲載し

ています。）です。スペースの空き状況をリアルタイムでWEB上に

公開することについては、現状では空き状況を常に把握することが

できないため、対応は難しいと考えています。

テーマ② 授業がない日や休日の過ごし方、および過ごしたい場所

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑧

・駅近くに映画館ができれば嬉しい。

・ショッピングモールやレジャー施

設があれば嬉しい。

大きな商業施設やレジャー施設などを市に呼び寄せるには、その会社が

川越市に出店する意向を持っていることが前提となります。

また、施設ができることによる影響（地域の商店街や、人や車の流れが

変わることによる交通への影響など）を慎重に検討する必要があります。

それに加えて、施設を建てるための十分な土地の確保、開発・建設に関

する法規制のクリアなど、様々な課題を乗り越える必要があります。

そのため、まずは実現性や費用対効果、市へのメリット・デメリットを

含めて、市として本当に必要な施設かを判断の上でスタートしていく話

となりますので、相応の時間が必要ではありますが、皆さんからの意見

はその第１歩だと思います。

まずは川越市に出店したいと思えるような魅力のある市にしていきたい

と考えています。

テーマ② 授業がない日や休日の過ごし方、および過ごしたい場所

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑨

多世代でいろんなこと

ができる広い公園がほ

しい。

規模の大きな公園を造るためには広大な土地が必要です。まずは、市内でそのような

広大な土地を確保することが課題として挙がります。加えて、公園を造るにあたって

多額の予算が必要となることや、その地域の人たちの意見を聴きながら進める必要が

ある等、多くの課題があります。

そのため、施設建設と同様にまずは実現性や費用対効果、市へのメリット・デメリッ

トを含めて、市として本当に必要な施設かを判断の上でスタートしていく話となりま

すので、相応の時間が必要ではありますが、皆さんからの意見はその第１歩だと考え

ています。

なお、市内には、川越水上公園をはじめ、安比奈親水公園や伊佐沼公園など大きな公

園がありますので、ぜひ利用してみてください。

⑩

演奏の練習ができる場

所がほしい。

ウェスタ川越は、リハーサル室を小ホールとして利用することが可能です。また、練

習などで使用できる音楽室もありますので、ぜひ利用してみてください。

そのほか、市内では、小規模ホールとしてクラッセ川越の多目的ホールがあります。

また、川越市やまぶき会館、川越西文化会館(メルト)、川越南文化会館(ジョイフル)

の3館では、リハーサル室を利用することができます。

テーマ② 授業がない日や休日の過ごし方、および過ごしたい場所

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑪

インターンシップを希望しても、業種によっ

ては人数が限られており、受入れてもらえな

いことが多い。そのため、可能であれば行政

に間に入ってもらい、企業に積極的にイン

ターンシップを受け入れてもらえるように働

きかけてほしい。

いただいた意見は若者の雇用促進に繋がると考えていますが、

インターン生を受け入れる企業とインターンを希望する学生の

間で、市としてどの程度関与することができるかを含め、検討

していきたいと考えています。

⑫

おおよそ中高のタイミングで文系理系の選択

を行うこととなるが、職種内容や研究内容に

よっては文系理系に縛られないものもある。

そのことを含め、小中のタイミングで人生設

計を学べるような機会があれば良いと思う。

毎年、市内の高校において、結婚、子育て、仕事を含めたライ

フデザインを描くための必要な知識や情報を学び、将来につい

て考える機会を提供することを目的とした「ライフデザイン授

業」を行っています。

当該授業については、受講した生徒からも好評であるため、内

容をブラッシュアップしながら、今後も続けていきたいと考え

ています。

テーマ③ 将来の不安や、希望する市からのサポート

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑬

日本の職場文化を知りたい。また外国人

向けに日本で働く外国人からのアドバイ

スの場があるといい。

川越駅近くにある国際交流センター（クラッセ川越 ５階）において、

外国籍市民相談を行っています。

相談員の中には外国籍の相談員もおり、これまでの経験を踏まえた

アドバイスを得られるのではないかと思いますので、御利用を検討

いただければと思います。

⑭

・演奏者はフリーランスで、安定した収

入を確保できるかは不安に思うので、

生活面などで気軽に相談できる場所が

あれば良い。

・マンツーマンでカウンセリングしてく

れる場があると嬉しい。

川越市公式ラインアカウントの基本メニューに「相談」のタブがあ

り、そこをタップすれば各種相談の案内が出てきます。

一般相談（家庭生活、社会生活上での困りごと）、法律相談、行政

相談など、各種相談をすることができますので御活用ください。

テーマ③ 将来の不安や、希望する市からのサポート

相談窓口一覧

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



皆さんからの意見 市の考え

⑮

・救急救命講習や税に関する講座につ

いて、大学生になってからなかなか

受講する機会がない。そのため、大

人になってからも気軽に学べる機会

を作ってほしい。

・税金について、専門家に無料で聞け

る場がほしい。また、社会人になる

前に税金を含めたお金に関するセミ

ナーを受けられると嬉しい。

救命講習については、川越市に在住、在勤又は在学する人であれば、

川越地区消防局が主催する講習を受講することが可能ですので、ぜひ

受講してみてください。

また、川越市では、税金に関しては「税務相談」という形ではありま

すが、税理士と話をすることができる場がありますので、これらの活

用を検討いただければと思います。

テーマ③ 将来の不安や、希望する市からのサポート

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

皆さんからの意見 市の考え

⑯

こども若者に限らず、多世代の参加者全員が同じ感覚

や思いを持てるようなイベントであれば、皆さんが参

加したいと思えるのではないかと思う。

今後、イベント等を実施する際には、多世代の参加

者全員が同じ感覚や想いを持てるよう工夫するとと

もに、そのような視点を持ったイベントの企画につ

いても検討したいと思います。

⑰

・ボランティアについて、学生の活動時間帯を避ける

等の工夫をすれば、学生も参加しやすいと思う。

・単純作業だと、アルバイトになるが、学生の経験に

なることならボランティアでも参加したいと思う。

ボランティアの内容にもよりますが、ボランティア

を募る際には、いただいた御意見を参考に、柔軟に

対応できるようにしたいと考えています。

⑱

他市で大学生が小学生に宿題を教えるボランティアを

している人がいる。川越市も同様なサービスがあれば

手伝いたい。

川越市内には、学習支援を行っている地域住民や民

間団体が多くあり、ボランティアを募集している団

体もあるかと思いますので、興味・関心がありまし

たらぜひ団体に連絡をしてみてください。

小江戸こどもサポーターズ

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

皆さんからの意見 市の考え

⑲

自身が好きなユーチューバーがいろんな企業と

コラボしている。市もイベントなどを企画する

際に、人気のコンテンツとコラボするのはどう

か。そこから市の事業に興味を持ってもらうこ

ともあると考える。

イベント等を実施する際には、ユーチューバーや若者に人

気のコンテンツとのコラボレーションなど、いただいた意

見を含め、若者が市に興味を持ってもらえるような企画を

考えていきたいと思います。

⑳

川越まつりでは、最近、祭囃子の成り手が少な

くなっていると聞いたことがある。そのため、

まずは伝統芸能（お囃子等）を気軽に体験でき

る場を用意し、参加して興味関心を持ってもら

い、そこから成り手になってもらう等、下の世

代に継承していくことが必要と思う。

意見のとおり、川越の大切な伝統文化を継承していくこと

はとても大切だと考えています。

囃子連は町内を中心に構成されており、参加には居住地区

の制限のほか、年齢制限を設けている囃子連も多いため、

広く体験ができる場を用意することは難しいかもしれませ

んが、囃子連の中には、活動する地域の小学校で体験授業

などを実施しているところもあります。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

皆さんからの意見 市の考え

㉑

日本人と外国人の学生による

交流が増えれば嬉しい。

外国籍市民の人数が増加傾向にある中で、川越市では、多文化共生施策や国

際化施策を推進しています。

その一環として、国際交流など地域の国際化に貢献する活動・取組みを行う

団体に対し、市から補助金を交付し、活動の支援をしています。

今後もそのような支援を通じて、国際交流の場づくりを推進していきたいと

考えています。

㉒

川越を舞台にした作品（アニ

メ等）とコラボしたイベント

があれば嬉しい。

最近では、川越市を舞台にしたアニメ「川越ボーイズシング」のＴＶ放送と

リンクして、企業説明や先行上映、ポスター配布を行った実績があります。

また、市立美術館では、令和３年に川越市出身の漫画家「花村えい子」さん

の展示を行いました。

今後も、こども・若者にとって魅力的なイベント等を企画していきたいと考

えています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ④ 興味・関心のある社会的活動

皆さんからの意見 市の考え

㉓

・大学で、アニメやナレーション、映像制

作ができるので、大学と川越市がコラボ

して作品を作れたら楽しいと思う。

・大学生ならTikTokなどで動画を編集する

技術がある人が多いので、例えば、市の

魅力を発信するためのPR動画の制作など

で市とコラボしたい。

・演奏することができるイベント等であれ

ば参加したい。

最近では、川越市市制施行１００周年記念動画として、川越市

から大学に依頼をして、「川越で暮らしてみたい」、「川越で

働いてみたい」と感じてもらうことをコンセプトに、企画・構

成を御対応いただき、素敵な動画を制作いただいたという実績

があります。

いただいた意見を参考にして、今後も市内４大学との連携を深

められるような取組を行っていきたいと考えています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え



テーマ⑤ ヤングケアラーへの支援

皆さんからの意見 市の考え

㉔

・こどもの社会は狭いので、ヤングケアラーであって

もそれが当たり前と思っている可能性がある。その

ため、ヤングケアラーの定義を分かりやすく周知し、

気づきを与えることが重要と思う。

・対象者の年齢に合った細やかな支援が必要だと思う。

・ヤングケアラーが抱える問題を解決することが最も

大事だが、まずは該当のこどもの話を聞いてあげる

ことが先決だと思う。

・こども自身が声をあげるのはハードルが高いため、

周囲の大人に気づきを与えることも有効かと思う。

・同じくこども同士での話の中で家庭状況が見える可

能性もあることから、こどもからの情報提供の受け

口も必要かと思う。

ヤングケアラーへの支援については、令和７年度を始

期とする「川越市こども計画」において新たに位置付

けたところです。

皆さんからの意見を参考としながら、ヤングケアラー

への支援体制を充実させるとともに、ヤングケアラー

についての認知度を高めるため周知・啓発に力を入れ

たいと考えています。

皆さんから頂いた意見と川越市の考え


